

**Sachbericht zur  
Verwendung der Personalkostenförderung des  
Landkreises Börde / der Verbandsgemeinde „Westliche Börde“  
im Zeitraum 01.01.2020 - 31.07.2020  
für die Fachkräfte der Kinder- und Jugendarbeit nach SGB VIII**

Die pädagogischen Mitarbeiterinnen Frau Carola Klaer und Frau Lilli Wetzstein konnten durch die Fördermöglichkeit die erfolgreiche Arbeit der offenen Kinder- und Jugendarbeit auch zu Beginn des Jahres weiter fortführen.

Neben den täglichen Angeboten in der Begegnungsstätte Kroppenstedt und dem Kinder- und Jugendzentrum Wulferstedt wurde auch die mobil aufsuchende Jugendarbeit in den Ortschaften der Verbandsgemeinde Westliche Börde weiter fortgeführt und ausgebaut.

In den Winterferien fand in Kooperation mit dem DRK Kinder- und Jugendzentrum TENNE in Wanzleben eine Ferienfreizeit mit Übernachtung vom 10.02. – 14.02.2020 statt. Insgesamt nahmen 22 Kinder und Jugendliche aus unserem Verbandsgemeindegebiet teil.

### **I. Schließung der Einrichtungen**

Aufgrund der Covid-19 Pandemie musste die Begegnungsstätte Kroppenstedt sowie das Kinder- und Jugendzentrum in Wulferstedt am 16. März 2020 geschlossen werden. Mit der Schließung dieser Einrichtungen durfte auch die mobil aufsuchende Jugendarbeit nicht weiter durchgeführt werden.

Die Schließzeit nutzten die pädagogischen Mitarbeiter wie folgt:

- Grundreinigung und Objektpflege der Einrichtungsräume und des Außengeländes

- Renovierungsarbeiten
- Verwaltungsarbeiten wie Projektentwicklung und Beantragung von Fördermöglichkeiten
- Inventur
- Abbau von Mehrstunden, die sich durch Ferienfreizeiten, Projekten und im Rahmen der mobil aufsuchenden Jugendarbeit angesammelt hatten
- Abbau von Resturlaub aus dem Jahr 2019
- Urlaub aus dem Jahr 2020

## **II. Intensive Aufnahme der aufsuchenden Jugendarbeit**

Mit der Genehmigung des Zugangs zu Spielplätzen nach § 8 Abs. 4 der Fünften Eindämmungsverordnung erließ der Landkreis Börde am 08. Mai 2020 eine Allgemeinverfügung.

Um die mobil aufsuchende Jugendarbeit am 18. Mai 2020 wieder aufzunehmen, mussten einige Vorbereitungen getroffen werden.

- Planung der aufsuchenden Jugendarbeit für den nördlichen und südlichen Bereich der Westlichen Börde
- Anfertigung von Aushängen und Handzettel mit Tages-, Ort- und Zeitangabe zur Verteilung im Einzugsbereich an Kinder, Jugendliche und Familien, um die Bürger über die Wiederaufnahme der aufsuchenden Jugendarbeit in ihren Wohnorten zu informieren (siehe Anlage).
- Pressemitteilung
- Erstellung eines Sonderdienstplanes für die pädagogischen Mitarbeiter
- Parallel zur Aufnahme der aufsuchenden Jugendarbeit von montags bis freitags in der Zeit von 11.00 bis 19.00 Uhr, war die Begegnungsstätte für die Kinder und Jugendlichen telefonisch durch eine pädagogische Fachkraft besetzt.
- Zusätzlich sind die pädagogischen Mitarbeiter im 14-tägigem Wechsel auch samstags von 13.00 bis 19.00 Uhr in ihrem Bereich aufsuchend tätig gewesen.

## **III. Öffnung der Außenanlage Kroppenstedt**

Am 08. Juni 2020 wurde der Außenbereich der Begegnungsstätte für Kinder und Jugendliche unter Vorhaltung eines gesondertem Hygienekonzeptes wieder geöffnet.

Dazu gehörte auch die tägliche und zeitliche Erfassung der Besucher, die unsere Freizeitangebote im Außenbereich nutzten.

#### **IV. Wiedereröffnung der Begegnungsstätte Kroppenstedt**

Auf Grund der Covid-19 Pandemie und den damit verbundenen bundesweit geltenden Hygiene- und Schutzmaßnahmen sowie die spezifischen Vorgaben des Landes Sachsen-Anhalt konnten die Angebote der Offenen Kinder- und Jugendarbeit in den Kinder- und Jugendeinrichtungen des DRK Kreisverbandes Wanzleben e.V. ab dem 16.07.2020 unter Umsetzung der Vorgaben eines dafür entwickelten Hygienekonzeptes im Innen- und Außenbereich wieder durchgeführt werden.

Mit dieser Lockerung war es uns möglich die geplante Ferienfreizeit mit Übernachtung in Kroppenstedt vom 20.07.2020 bis 24.07.2020 durchzuführen.

Zu unserer Ferienfreizeit Sommer konnten wir in diesem Jahr 65 Kinder und Jugendliche begrüßen. Darunter waren 30 Teilnehmer, die wir im Rahmen der aufsuchenden Jugendarbeit neu dazu gewinnen konnten. Leider konnten weitere 17 Kinder und Jugendliche nicht in unserem Anmeldeverfahren berücksichtigt werden, da wir die Vorgaben unter Einhaltung der geltenden Hygiene- und Schutzmaßnahmen nicht gewährleisten konnten.

Gemeinde Am Großen Bruch	Gemeinde Ausleben	Stadt Gröningen	Stadt Kroppenstedt	sonstige Ortschaften
13	11	10	24	7

Durch die sehr gute Zusammenarbeit mit der Schule „Am Mühlenberg“ in Hamersleben konnten wir weitere 4 Schülerinnen und Schüler in unserer Ferienfreizeit integrieren. Unter Einhaltung der Abstandsregelung wurden die 55 Kinder und Jugendlichen zum Schlafen in der Begegnungsstätte sowie in der örtlichen Turnhalle untergebracht. Die übrigen 10 Kinder schliefen zu Hause.

Auf Grund der stetig wachsenden Teilnehmerzahl und der schlechten Anbindung mit öffentlichen Verkehrsmitteln, gestaltet es sich für uns immer schwieriger mit den Kindern und Jugendlichen Ausflüge im Rahmen von Ferienfreizeiten und Projekten fahrzeugtechnisch zu organisieren und durchzuführen.

#### **VI. Ausblick**

Neben den täglichen festen Angeboten in den Einrichtungen wird auch die aufsuchende Jugendarbeit in der Zeit von 14.00 bis 20.00 Uhr weiter fortgeführt. Die pädagogischen Mitarbeiterinnen werden zudem auch auf eigenem Wunsch weiterhin im 14-tägigem Wechsel samstags von 13.00 bis 19.00 Uhr in ihrem Bereich aufsuchend tätig sein.

Weiterhin stehen folgende Projekte an:

- Ab September startet in beiden Einrichtungen das Kochprojekt „Essen um die Welt“, welches vom Deutschen Kinderhilfswerk gefördert wird.
- Vom 11. bis 13. September findet das Familienprojekt ELAN im KIEZ Arendsee statt.
- Die Herbstferienfreizeit findet in Kooperation mit dem Kinder- und Jugendzentrum Eilsleben im KIEZ Arendsee statt, welches von Aktion Mensch gefördert wird.
- Im November werden wir in Kooperation mit der Jugendfeuerwehr Wulferstedt das Erste Hilfe Projekt „Kinder helfen Kindern“ unter Anleitung einer Lehrkraft vom DRK Kreisverband Wanzleben e.V. durchführen, welches vom Landkreis Börde gefördert wird.
- Dieses Erste Hilfe Projekt wird auch in Kooperation mit der Jugendfeuerwehr Kropfenstedt im Dezember stattfinden.
- Im Dezember findet neben dem traditionellen Plätzchenbacken und dem Adventsbasteln die Kinder- und Jugendweihnachtsfeier statt.